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Советы по адаптации к 
студенческой жизни

В КубГАУ заработала но-
вая инновационная научная 
площадка

Аспиранты КубГАУ при-
няли участие  во Всероссий-
ском молодежном форуме 
«Селигер»

Студенты КубГАУ выби-
рают здоровый образ жиз-
ни

Студент мехфака изо-
брел новый способ очистки 
рисовых чеков

Уже скоро вы сможете убедиться, что не ошиблись, 
сделав выбор в пользу Кубанского ГАУ. Наш вуз сегодня 
стремительно развивается, идет в ногу со временем, а 
подчас и опережает его.

«

«Поймай звезду» 

Газета издается с апреля 1957 г.

«
А. трубилин,

ректор,
депутат ЗСК

СмотрИте «СтудLife» 8 СеНтяБря 
НА «9 КАНАле» в 11.30, НА «9 орБИтА» в 11.45, 19.00

Студенты КубГАУ пред-
почитают проводить кани-
кулы в «Кринице»

С дНем ЗНАНИЙ! 
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Путеводитель для первокурсника

Студента бытом 
не испортишь

ФоП ищет таланты

Знакомьтесь, наши первокурсники

Не пропусти!

Здравствуй, дорогой первокурсник! Мы знаем, что ты очень рад тому, что стал студентом нашего уни-
верситета. А уж как мы тебе рады! Хотим, чтобы начало твоей студенческой жизни было как можно более 
комфортным. Чтобы ты не метался по нашей огромной территории, не зная, куда и зачем бежать. Поэто-
му предлагаем тебе  дельные советы по адаптации к студенческой жизни.

Казалось бы, только что наш университет с легкой гру-
стью простился с выпускниками, а уже в наши ряды вли-
ваются свежие силы. Это талантливые, умные и перспек-
тивные ребята, которые не только успешно сдали ЕГЭ, но 
и ведут активную общественную жизнь, занимаются спор-
том и искусством. Наверняка, они украсят наши фестивали, 
концерты и пополнят копилку спортивных достижений. Но 
это мы увидим чуть позже. А пока узнаем у них, как они вы-
бирали профессию и почему поступали именно в наш вуз. 
Вот что рассказали первокурсники.

Антон Легкодух (Ейский 
район): 

– Пошел по стопам отца. 
Он у меня фермер. На фа-
культет защиты растений ре-
шил поступать еще в школе, 
понимая, что край у нас сель-
скохозяйственный и специ-
алисты в этой области нужны 
всегда. Да и готовят в аграр-
ном настоящих профессио-
налов. Работать планирую в 
Ейске, знания, полученные 
здесь, буду применять на 
практике вместе с отцом.

Татьяна Ганагина (ст. Ана-
стасиевская): 

– Многие мои знакомые 
учатся в КубГАУ, некоторые 
уже окончили вуз. Поэтому 
я знаю, что аграрный – самый 
популярный и престижный 
университет на Кубани. С его 
дипломом нет проблем при 
устройстве на работу. Поче-
му пошла на факультет меха-
низации? Я люблю машины, 
разбираюсь в них. Могу ис-
править простую поломку, 
колесо поменять. То, что 

Юрий Ким (ст. Холмская):
– Специальность «защита 

Александра Павленко 
(Приморско-Ахтарский 
район):

– Впервые я узнала о Куб-
ГАУ на форуме «Создай себя 
сам», потом приехала в ваш, 
а точнее уже наш вуз на день 
открытых дверей. Все очень 
понравилось, я рада, что по-
ступила.  У меня всегда была 
склонность к точным наукам, 
поэтому и выбрала мехфак. 
Думаю, что учиться будет 
интересно и не менее инте-
ресной будет студенческая 
жизнь.  Знаю, что в КубГАУ 
много возможностей для са-
моразвития, а я люблю зани-
маться спортом и танцевать. 
Уверена, смогу заниматься  
этим в свободное от учебы 
время.

Анастасия Велько (г. Ко-
реновск):

– Родители заканчивали 
аграрный, мама у меня вет-
врач, а папа – агроном, так 
что я ни на секунду не заду-
мывалась. Еще в школе го-
товилась поступать сюда на 
ТПП и поступила. Одна мечта 
сбылась, вторая – работать в 
фирме «Агрокомплекс», – на-
деюсь, тоже сбудется.

Денис Лазебных (г. Гелен-
джик): 

– Отличный вуз, у его вы-
пускников хорошие карьер-
ные перспективы. Нравится 
территория и большой парк, 
то, что студенческий кампус 
находится рядом с учебными 
корпусами. Надеюсь, смо-
гу реализовать здесь свои 
способности: я люблю изо-

Влада Карнаухова 
(г.Крымск): 

– Замечательный уни-
верситет, знакомых много 
учится здесь, так что жить 
в общежитии и учиться мне 
уж точно не будет скучно. 
Быть экологом сегодня пре-
стижно, да и профессия эта 
мне по душе. Работать пла-
нирую специалистом Троиц-
кого йодового завода.

Интервью провела
Диана Рожнова,

наш корреспондент

Наверняка, у тебя свои 
планы на студенческую 
жизнь. Сейчас дадим тебе 
информацию, которую сто-
ит в эти планы включить. 
Точно не пожалеешь! 

Хочешь всегда быть в цен-
тре самых ярких, актуаль-
ных событий, интересных 
встреч? Тогда тебе  надо не-
пременно записаться в  во-
лонтеры.  Вот у кого жизнь 
кипит ключом, а в сутках все 
48 часов. А иначе непонятно, 
как они все успевают. 

Волонтерский центр на-
ходится в здании зоофака 
(то самое, где ты сдавал до-
кументы для поступления) 
на третьем этаже. Там же, 
совсем рядом – актовый зал. 
Место, где тебе придется 
бывать очень часто по самым 
разным приятным поводам. 
Поводы тебе будут сообщать 
дополнительно, мы же рас-
скажем лишь об одном. Мо-
жет быть, некоторые перво-
курсницы прямо сейчас к 
нему и начнут готовиться.   

Каждую весну в универ-
ситете проходит конкурс 
«Мисс КубГАУ». Захватыва-
ющее зрелище, в котором 
любая студентка может по-
пробовать свои силы и попы-
таться завоевать корону. Ее, 

кстати, вручает сам ректор. 
Но вообще-то без подарков 
и дипломов оттуда никто 
не уходит. Дополнительный 
бонус – звание какой-нибудь 
«Мисс Очарование», «Эру-
диция» и т. д. и восхищенные 
взгляды огромной студенче-
ской аудитории. 

Ближе к  концу учебного 
года в том же зале вручают 
«трактор». Бежать и искать 
в здании выносную стену не 
надо. Трактор маленький, 
сувенирный, но получить 
его – большая честь. Ты, 
кстати, тоже можешь стать 
его счастливым обладате-
лем, если в течение учебного 
года проявишь себя в обла-
сти искусства. 

Если какое-то  событие ты 
не посетил, не спеши кручи-
ниться. Два раза в месяц на 
«9 канале» все самое инте-
ресное  ты увидишь в нашей 
студенческой программе 
«СтудLife». Будешь жить ак-
тивной жизнью – увидишь 
там и себя. Ну и не забывай, 
что каждый месяц выходит в 
свет газета, которую ты сей-
час держишь в руках. Ты мо-
жешь стать не только ее чи-
тателем, но и героем статей 
и даже их автором. 

До сих пор по миру хо-
дят байки о голодных сту-
дентах, которые едят все, 
что не приколочено. Прямо 
сейчас можешь позвонить 
и обрадовать маму и ба-
бушку: к студентам КубГАУ 
это не относится. Во всяком 
случае, никто и никогда не 
видел  упавшего от голо-
да нашего студента (вечно 
худеющие барышни не в 
счет). 

На территории вуза  рабо-
тают две столовые. Готовят 
вкусно и питательно, цена 
очень даже демократичная. 
Точнее, студенческая цена. 
Для тех, кто не может до-
нести голодный организм 
до общепита, практически 
в каждом учебном корпусе 
есть буфеты. 

Переевший,  а также пере-
учившийся и простудивший-
ся  студент, скорее всего, 
будет  нуждаться в меди-
цинской помощи. Вызывать 
«скорую» с исторической 
родины не придется – по-
ликлиника находится прямо 
в студгородке. Здесь при-
нимают 16  профильных спе-

циалистов, и все кабинеты 
оснащены современным ме-
дицинским оборудованием. 
Больные зубы, измотанные 
нервы, занедужившие дру-
гие органы – все вылечат на 
месте. Так что на выходные 
домой ты поедешь абсолют-
но здоровым и крепким.

Но это не повод тащить с  
собой сюрприз для родите-
лей – гору несвежего белья и 
одежды. Во-первых, во всех 
общежитиях есть стираль-
ные машины-автоматы. Учи-
тывая, что постиранное не-
плохо бы и погладить, а это 
не самое креативное занятие 
в жизни, предлагаем тебе 
обращаться в студенческую 
прачечную «Большая стир-
ка». Сохрани номер телефо-
на 8-98-98-30-90-30. 

В блоке бытового обслу-
живания также есть душевые 
для тех, кто никак не может 
дождаться,  пока перемоют-
ся все соседи по общежи-
тию. Этим летом там сдела-
ли ремонт. Так что легкого 
тебе пара и вообще легкой 
и комфортной студенческой 
жизни!  

Наверняка, в школе тебя 
интересовала не только уче-
ба. Может быть, ты танце-
вал, пел в хоре или выступал 
с  сольными номерами.  Не 
думай, что после поступле-
ния в университет тебе при-
дется оставить эти занятия. 

Наоборот, на тебя сразу 
обратит внимание руковод-
ство  факультета обществен-
ных профессий. Не важно, 
какую профессию ты полу-
чаешь, слушателем отде-
лений ФОПа  или участни-
ком его коллективов может 
стать любой студент. 

В университете уже более 
четырех десятилетий сохра-
няются все жанры художе-
ственной самодеятельности. 
Проводятся культурно-мас-
совые мероприятия, среди 
которых самыми зрелищны-
ми остаются концерты. Семь 
лет подряд  наш универси-
тет становится победителем  
«Российской студенческой 
весны на Кубани». 

Многие творческие кол-
лективы принимали участие 
не только в российских, но и 
в международных конкурсах 
и концертах в Швеции, Нор-
вегии, Дании, Финляндии, 
Германии, Польше, Чехии.

Впрочем, даже если ты не 

блистал на школьной сцене, 
у тебя есть шанс получить 
дополнительную профес-
сию. ФОП готовит худож-
ников-оформителей, фото-
графов и видеооператоров, 
журналистов, массажистов, 
дизайнеров. На факультете 
работают клуб любителей 
иностранного языка, клуб 
знатоков «Что? Где? Ког-
да?». Всего – 19 отделений 
и 29 коллективов художе-
ственной самодеятельности.

Студенты – слушатели от-
делений получают свиде-
тельство государственного 
образца, дающее право ра-
ботать по специальности, 
полученной на ФОПе.

Руководит факультетом 
Валентина Александровна 
Пастарнак, заслуженный 
работник культуры России, 
член Союза журналистов 
России. 

Уверены, свои таланты 
можно и нужно развивать, 
а уж  о том, чтобы ими было 
где блеснуть, наш факультет 
общественных профессий  
позаботится. 

Адрес ФОПа: корпус фа-
культета зоотехнологии 
и менеджмента, комн. 254 
(деканат ФОПа). Тел. 221-
58-69.

придется копаться в тракто-
рах,  не пугает. И маникюр 
испортить не боюсь.

растений» очень интерес-
на для меня, университет – 
престижный, студенческий 
кампус – большой и очень 
развитый, здесь есть все для 
комфортной жизни и учебы. 
Мне с легкостью предостави-
ли комнату в общежитии, так 
что я счастливый обладатель 
«путевки» в КубГАУ!

бретать, и мне кажется, что 
лучше факультета для этого, 
чем мехфак, просто нет. Ра-
дует, что у КубГАУ есть свой 
бассейн, я занимаюсь плава-
нием, будет где оттачивать 
свое мастерство.
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НАУКА И ИННовАцИИ

международная деятельность

Неисчерпаемый ресурс микробиологии

Урожай без потерь

леНтА СоБЫтИЙ

Учхозы КубгАУ – 
среди лидеров жатвы

лейтенанты КубгАУ 
служат во всех военных 
округах россии

КубгАУ – первый 
в краевом конкурсе

Студенты КубгАУ –
победители конкурса 
компании «Каргилл»

Пресс-служба КубГАУ

Прошел конкурс на лучшую подготовку вузов края к новому 
учебному году, в котором Кубанский ГАУ набрал 462 балла, 
заняв 1-е место. Учитывались подготовка учебных корпусов 
и студенческих общежитий, комфортность проживания в 
них, благоустройство и озеленение территории, спортивный 
блок, безопасность учебы и проживания, противопожарная 
безопасность корпусов и объектов вуза, наличие медпункта, 
оснащенность и лицензирование. 

Награждение победителей состоится на ежегодном крае-
вом августовском совещании, на котором нашему универси-
тету будет вручена заслуженная награда.

Учхоз «Кубань» по итогам зерноуборочной кампании занял 
лидирующие позиции. Урожайность ячменя составила 69 ц/га, 
пшеницы –  62,8 ц/га. «В этом году нашими хлеборобами полу-
чен достойный урожай. Конечно, погода была благосклонной, 
но не сказать, чтобы баловала. Высокие показатели – это пре-
жде всего результат вашей эффективной и профессиональной 
работы, применения передовых агротехнологий и современ-
ной техники. Но самое главное, безусловно, это люди, в чьих 
руках они находятся», – отметил мэр Краснодара В. Евланов.

Среди лидеров и учебно-опытное хозяйство племзавод 
«Краснодарское» КубГАУ. Его показатель 56,5 ц/га.

Высоко оценил  вклад в кубанский каравай наших ученых 
и губернатор. Среди награжденных А. С. Найденов, В. П. Ва-
силько, Н. Г. Малюга, Э. А. Пикушова.

На  плацу учебного военного центра КубГАУ  44 курсанта  
получили погоны лейтенантов и дипломы по специальности 
«автомобили и автомобильное хозяйство». Это уже третий 
выпуск уникального военного учебного заведения в соста-
ве гражданского вуза. Он отличается тем, что впервые  80 
процентов выпускников  получили направления на службу в  
Вооруженные силы России. «Думаю, что это связано с повы-
шением престижности военных профессий, которое было бы 
невозможно без должного внимания государства к армии и 
ее заботам. Это радует нас не только как ваших наставников, 
но и как граждан России. Ведь благодаря сильной, крепкой, 
уважаемой в мире армии мы можем жить, не волнуясь за без-
опасность своих детей», – отметил на выпускном в УВЦ  рек-
тор КубГАУ А. И. Трубилин. 

Красноярск, Иркутск, Хабаровский и Приморский края, Че-
лябинская, Белгородская области, Цхинвал – такова геогра-
фия распределения свежеиспеченных лейтенантов. Большин-
ство  из них будут командирами взводов. 

Компания «Каргилл» и Институт международного обра-
зования объявили об окончании конкурсного отбора и пред-
ставили победителей первого конкурса международной про-
граммы стипендий в 2012/13 учебном году, ориентированной 
на талантливых студентов-первокурсников, демонстрирую-
щих высокие академические достижения и обладающих ли-
дерским потенциалом. 

Три студента нашего вуза были выбраны в качестве финали-
стов программы – Анастасия Голобородько, Татьяна Исаева и 
Никита Шамрай.

Они получат возможность принимать участие в семинарах, 
встречах и программе наставничества компании «Каргилл», 
устанавливать партнерские отношения с единомышленника-
ми, членами сообщества выпускников международной про-
граммы стипендий компании.

Новый конкурс на соискание международной стипендии от 
компании «Каргилл» будет объявлен осенью 2013 года.

15 миллионов рублей – 
столько стоит специали-
зированный комбайн для 
уборки кукурузы. Высокая 
цена не единственный его 
минус. Эти надежные, вы-
сокоэффективные машины 
имеют узкую направлен-
ность, а также иногда трав-
мируют основания почат-
ков кукурузы. 

Это не имеет значения, 

Сто «Зодчий» вернулся 
с олимпийской стройки

Сводный строительный отряд «Зодчий» вернулся в родной 
вуз из Адлера. Там ребята работали на строительстве олим-
пийских объектов. Отбор кандидатов в сводный строительный 
отряд университета был жестким, ведь участие в олимпийской 
стройке – это серьезный шаг к профессиональному опыту. Ре-
бята строили гостиничный комплекс «Газпрома». Наставники 
наших строителей прораб А. М. Леонов и начальник участка 
В. И. Таксиди остались довольны работой, которую проделал 
наш отряд, несмотря на тяжелые погодные условия.

На малом инновацион-
ном предприятии КубГАУ 
«Экспериментальная био-
фабрика» завершились пу-
сконаладочные работы и 
была проведена первая вар-
ка безалкогольного пива. 

Оригинальный напиток бу-
дет производиться из соло-
да, основой которого станут 
сорта отечественного про-
изводства, в первую очередь  
селекции ученых КубГАУ. Но 
это не единственная особен-
ность предприятия. 

Зеленый свет –
отечественным сортам
– Открыть обычную пи-

воварню – дело пусть и за-
тратное, но не оригинальное, 
– говорит автор идеи доктор 
с.-х. наук, профессор Алек-
сандр Иванович Петенко. 
– Производителей, которые  
завозят все заграничное сы-

рье для производства пива, 
сегодня множество. По 
сути, на всех предприяти-
ях, производящих напитки, 
из отечественных ингреди-
ентов только вода.  Наша 
задача – использовать лишь 
местное сырье для производ-
ства пивного сусла. 

Эту работу Петенко на-
чинал еще с академиком 
Виктором Михайловичем 
Шевцовым.  Сегодня дело 
знаменитого ученого про-
должает доктор сельскохо-
зяйственных наук, профессор 
Анатолий Алексеевич Сал-
фетников.

Планируется варить пиво 
не только на основе ячмен-
ного сусла, но и на комбини-
рованном с добавками про-
дуктов  переработки зерна 
кукурузы и риса. Все культу-
ры для этой цели планируют-

ся только местных сортов. 
Кроме того, это сусло 

должно стать стимулятором 
и основой для выращивания 
молочнокислых, пропионо-
вокислых и бифидобактерий, 
дрожжей и микроскопиче-
ских грибов для получения 
различных биопродуктов. 
Причем технология такова, 
что процесс выращивания 
микробных агентов будет в 
разы дешевле, чем сейчас. 

Научная площадка
Производство пива и дру-

гих напитков как бизнес  – не 
основная цель предприятия. 
Пивоварня – это экспери-
ментальная площадка, на 
которой отрабатываются ин-
новационные безотходные, 
энергощадящие  техноло-
гии, рожденные в лаборато-
риях кафедры биотехноло-
гии, биохимии и биофизики 
КубГАУ. К примеру, сегодня 
ученые вплотную заняты 
созданием технологии био-
утилизации отходов пиво-
варенной промышленности. 
Они уже сотрудничают с 
пивоварами края, однако 
свое производство ускорит 
и упростит этот процесс. За-
дача состоит  в том,  чтобы на 
малых объемах отработать 
схемы и предложить их про-
мышленным гигантам. Пока 
же на соковых и пивных за-
водах утилизация отходов 
производства эффективно не 
налажена, и этот вопрос сто-
ит очень остро. 

МИП «Экспериментальная 
биофабрика» разрабатывает 
также технологию стери-
лизации сырья при произ-
водстве солода, есть много 
других интересных идей, ко-
торые позволят решить ак-
туальные проблемы произ-
водства. 

Неисчерпаемые 
возможности 

– Микробиология – это 
просто сумасшедший ресурс, 
– говорит профессор Пе-
тенко. Можно использовать 
микробную клетку в качестве 
основы для получения био-
препаратов по защите рас-
тений, почвоулучшающих 
агентов, препаратов, помога-
ющих хранить пищевые про-
дукты, а также  закваски для 
консервирования кормов. 

Инновации ученых Куб-
ГАУ уже высоко оценили 
кубанские животноводы, ко-
торые используют кормовые 
концентраты, комбикорма с 
пробиотиками и даже спе-
циальную  утилизационную 
посыпку, спасающую  от ам-
миачного запаха отходов 
жизнедеятельности  живот-
ных.  

Микробиология  – насто-
ящий «клондайк», который 
неустанно открывают наши 
ученые.  Причем это исклю-
чительно биометоды, обе-
регающие здоровье людей и 
окружающую среду. 

Инна Ткач, 
наш корреспондент

Признание научного сообщества: 
– губернаторский диплом за активное уча-

стие в развитии инновационной деятельности 
на Кубани, 

– дипломы 1-й и 2-й степени Всероссийской на-
учно-практической конференции молодых уче-
ных,

– диплом Международной агропромышленной 
выставки «Золотая нива 2013»

если растение выращивает-
ся для консервирования, но 
если кукурузу планируют 
использовать в свежем виде, 
то потери получаются значи-
тельные. 

Решить эти проблемы – 
цель работы аспиранта ка-
федры процессов и машин в 
агробизнесе Владимира Са-
прыкина. Вместе с доктором 
технических наук, профессо-
ром Евгением Владимирови-
чем Труфляком он изобрел 
универсальный кукурузоубо-
рочный комбайн «Початок 
-1», позволяющий обеспечить 
минимальное травмирование 
свежей кукурузы в початках 
молочной и молочно-воско-
вой спелости.

Работа была проделана 
серьезная. Для того чтобы 
приспособить свои техниче-
ские решения к современным 
сортам и гибридам, изобре-
татели провели   экспери-
ментальные исследования по 
определению биометриче-

ских показателей.  Сами при-
думали и собрали установку 
для определения причины 
разрушения оснований по-
чатков, имитирующую про-
цесс протягивания стебля. 

Все эти исследования были 

учтены в новом агрегате, 
пластины которого в зоне по-
чаткоотделения имеют кри-
волинейную поверхность, 
имитирующую основание 
початка. Выполнение лапок 
с резиновыми накладками 
способствует бережному 
перемещению отделенных 
початков. Комбайн агрегати-

руется с любым трактором, 
т. е. не требуется значитель-
ных затрат на приобретение 
специализированной техни-
ки. Расчеты экономической 
эффективности показали, 
что себестоимость предло-

женного универсального ку-
курузоуборочного комбайна 
«Початок-1» составляет 50 
процентов от стоимости со-
ответствующих иностранных 
аналогов без потери каче-
ственных показателей убор-
ки.

Инна Жданова, 
наш корреспондент

Стажировка в Женеве
Если  представить меж-

дународную деятельность 
КубГАУ в виде финансо-
вого рынка, то в нее смело 
можно было бы вкладывать 
деньги – она растет и разви-
вается с каждым днем.

На этот раз три студентки 
экономического факультета 
Екатерина Акопян, Оксана 
Булавина и Елизавета Колес-
никова,  призеры олимпиа-
ды фонда «Вольное дело», 
вместе с ребятами из Мо-
сковской школы экономики 
прошли стажировку в уни-
верситете Женевы.

На протяжении двух не-
дель участников летней 
школы знакомили с числен-
ными методами оптимиза-
ции финансов, «GARCH» и 
«Black-Scholes» моделями, 
учили программированию 
в «Matlab» и «R». Звучит 
страшно и непонятно? Так 
оно и было. Но только в пер-
вые дни. 

Изучение финансового 
сектора можно сравнить раз-
ве что с погружением в оке-
ан. Только чувствуешь себя 
иначе: чем глубже опуска-
ешься, тем меньше боишь-

ся этого незнакомого мира 
ценовых флуктуаций, вола-
тильности и рискового ме-
неджмента. Особенно если 
рядом профессора лучших 
университетов Швейцарии, 
опыт которых в данной сфе-
ре измеряется десятками лет. 
Однако всегда нужно быть 
начеку: финансовый мир не-
предсказуем.

Несмотря на интенсив-
ность курса (30 часов лекций 
и «hands-on» семинаров в 
неделю), участники успели 
посетить шоколадную фа-
брику Cailler, познакомиться 

с производством знамени-
того швейцарского сыра 
«Грюйер» и окунуться в во-
просы мироздания на Боль-
шом адронном коллайдере.

После такого мощного за-
ряда знаниями и впечатле-
ниями хотелось бы пожелать 
всем студентам нашего заме-
чательного вуза брать ини-
циативу в свои руки, обяза-
тельно изучать иностранные 
языки и ловить возможности. 
Поверьте, это того стоит.

Елизавета Колесникова, 
аспирантка КубГАУ
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мы в ответе за тех, 
кого приручили

Роман Трякин (слева) 
и агроном ОАО «Старомышастовское»  В. Юрченко

Уборка зерновых, опры-
скивание, дискование, 
вспашка – так проходила 
моя стажировка в ОАО 
« С т а р о м ы ш а с т о в с к о е » 
(Динской район). Мы с 
однокурсником Константи-
ном Гутником были стаже-
рами-агрономами. 

Одно дело изучать тео-
рию, совсем другое – увидеть 
свою  будущую профессию 
изнутри.  

Я сам из сельской местно-
сти, поэтому отчасти пред-
ставлял, что такое работа на 
земле, и для меня не было 
потрясением то, что агроном 
встает чуть свет, а во время 
уборочной страды вообще 
практически не спит. Од-
нако, когда сам участвуешь 

в процессе,  видишь, какие 
проблемы возникают по ходу 
работы, вместе с професси-
оналами принимаешь реше-
ния, получаешь такие знания 
и навыки, которые ни в каких 
книжках не вычитаешь.

Мы выражаем огромную 
благодарность нашему на-
ставнику и руководителю 
практики главному агроному 
хозяйства Василию Василье-
вичу Васильченко. А с такими 
наставниками и такими пе-
дагогами, как у нас в универ-
ситете, нам несложно будет 
адаптироваться на рабочем 
месте после окончания вуза. 

Роман Трякин,
студент 4-го курса

факультета агрохимии 
и защиты растений 

Как я был бригадиром

Нынешнюю летнюю 
практику я проходил в ЗАО 
«Сад-Гигант». Это круп-
нейшее на Кубани хозяй-
ство, занимающееся садо-
водством и работающее в 
тесной связи с наукой. 

Всего полмесяца мне до-
велось побыть помощником 
бригадира. Приятно, что 
руководство оценило мои 
старания и назначило меня 
на место ушедшего в отпуск 
бригадира.  

Наша бригада занималась 
подвязкой деревьев и уста-
новкой шпалер, опрыскива-
нием – в общем, всем ком-
плексом сезонных садовых 
работ. Задача бригадира  – 
это прежде всего постановка 
задач и контроль их выпол-
нения. Работа с людьми – это 
всегда непросто. Поэтому 
помимо профессиональных 
знаний я получил бесценный 
опыт руководящей работы. 
Думаю, что ко многим со-
трудникам мне удалось най-
ти подход. 

Моя дипломная работа 
будет именно по этому пред-
приятию. После окончания 

вуза планирую здесь рабо-
тать. И я очень рад, что наш 
университет сотрудничает с 
такими гигантами сельскохо-
зяйственного производства. 
Благодарен и руководству 
предприятия, которое не жа-
леет времени на работу со 

студентами. Уверен, что это 
очень дальновидный и пер-
спективный подход к подго-
товке собственных кадров. 

Иван  Леошко, 
студент 4-го курса 

факультета агрохимии 
и защиты растений

Иван Леошко на практике 

В клинике факультета ветеринарной медицины, на-
верное, никогда не бывает тихо. Вот нервно мычит  мо-
лодая телка. Она очень привязана к корове-маме, а ту 
вывели во двор для занятий с нашей группой. Требуя 
внимания, блеют овечки, громко выражает свое возму-
щение гавкучая Алиса, видимо недовольная большим 
количеством людей. И только красавец Сенатор, насто-
ящий английский скакун, невозмутим и спокоен. 

Здесь проходит наша первая студенческая практика. Все 
эти животные – наши потенциальные пациенты. И главное 
сейчас даже не столько научиться обычным медицинским 
манипуляциям, сколько понять, как к этим пациентам на-
ходить подход. 

Мы учимся делать инъекции. Это очень волнительно. 
В шприцах – витамины и иммуностимуляторы. В руках – 
дрожь, в глазах, если честно, немножечко страха. Живот-
ные тоже сначала смотрят на нас с недоверием: а вдруг бу-
дет больно? За тем, чтобы наше обучение не превратилось 
в мучение  для зверюшек,  следит преподаватель, заведую-
щая клиникой факультета Юлия Игоревна Белик. 

– Уже с первого курса понятно, из кого получится насто-
ящий доктор, – говорит она. – Это те, кто приходит к жи-
вотным не только на занятия, а помогает кормить, убирать, 
ухаживать за ними. Главное в нашей профессии – это лю-
бовь к братьям нашим меньшим и терпение, а остальному 
мы вас научим. 

Во время первой практики мы еще собирали гербарии 
и учились отличать лекарственные растения от ядовитых. 
Делали по написанному преподавателем рецепту миксту-
ры, отвары и болюсы. Это такие большие пилюли, вкус 
которых и запах лекарства мы маскировали вкусной аскор-
бинкой. Животные воспринимают их как лакомство, едят и 
не вредничают. 

Кстати, во время практики мы узнали несколько вдохнов-
ляющих историй, позволяющих нам верить, что грамотный 
подход к профессии и настоящая любовь к братьям на-
шим меньшим творят чудеса. Например, наши ветерина-
ры, можно сказать, вытащили с того света собачку Алису. 
Всеобщую любимицу когда-то переехала машина. Собаку 
буквально собирали по частям. Сейчас она  чувствует себя 
хозяйкой в клинике и показывает это громким лаем.  

В общем, очень полезной для нас была практика. Мы убе-
дились в правильности выбора профессии, а еще в том, что 
всему можно научиться, главное  – очень захотеть. 

Евгений Долгов, 
студент 2-го курса 

факультета ветеринарной медицины

Летом я побывала в Вол-
гограде на молодежном 
образовательном форуме 
«Волга-2013», куда меня 
направил наш волонтер-
ский центр в составе  де-
легации Краснодарского 
края, в которую вошли 
четыре студентки нашего 
университета. 

Форум проходил на остро-
ве Сарпинском в Волгогра-
де,  самом большом речном 
острове в мире. Это уникаль-
ное место. С  одной стороны 
его омывает река Волга, с 

другой – небольшое озеро. 
Когда мы там жили, склады-
валось впечатление, что мы 
находимся в другой стране.  
У жителей форума – форум-
чан – было свое правитель-
ство – штаб форума. В каче-
стве министров выступали 
10 руководителей образова-
тельных смен.

Образовательной частью 
на форуме занимались экс-
перты и ВИП-гости – про-
фессионалы в своем деле. 
Одним из моих любимых 
экспертов стал Дмитрий 

Сергеев. Его специализация 
– детские и молодежные не-
коммерческие проекты и со-
циальные технологии. Также 
мне запомнился Константин 
Дубровин, предприниматель, 
маркетолог, бизнес-тренер. 
Интересными были лекции 
предпринимателя Вадима 
Ширяева, который рассказал 
нам о том, как он создал свой 
бизнес.

Самым популярным на фо-
руме был эксперт из Красно-
дара Александр Копытько. 
Он эксперт-консультант в 
области профайлинга (науки, 
посвященной определению 
лжи и методам получения 
правды). Его лекции были са-
мыми неординарными. 

Я считаю, что самое важ-
ное на таких форумах, как 
«Волга», «Селигер», «Ал-
тай», «Регион 93», – это 
возможность познакомиться 
и найти общий язык с людь-
ми, которые в обычной жиз-

ни для нас недоступны. Так, 
на «Волге-2013» мы могли 
задать вопросы руководи-
телю организации «Росмо-
лодежь» Сергею Белоконе-
ву, создателю знаменитого 
байкерского клуба «Ночные 
волки» Александру Залдо-
станову, лауреату Каннского 
фестиваля Ксении Карабано-
вой, футболисту Алексею Бе-
резуцкому и многим другим 
знаменитостям.   

Опыт, полученный на 
«Волге-2013», останется с 
нами на всю жизнь. А люди,  
с которыми мы познакоми-
лись, вместе ходили на лек-
ции, жили в одних палатках, 
участвовали в соревновани-
ях и проводили вечера у ко-
стра, стали нашими друзьями 
и  верными соратниками.  

   Татьяна Сафонова,
 студентка 2-го курса

 факультета агрохимии 
и почвоведения, участница 

форума «Волга-2013»

Форум на острове

Остров Сарпинский (вид с парома)

Соревнования по фрироупу
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«СелИгер-2013»

На стыке природы и цивилизации

регИоН 93

«Поймай звезду»  

Смена «Инфопоток»

Принять участие во Всероссийском молодежном форуме «Селигер» – мечта каждого активного, инициативного и неравно-
душного молодого человека. Ведь «Селигер» – это площадка, где можно продемонстрировать свой талант, приумножить че-
ловеческий капитал, найти единомышленников и получить общественную и государственную поддержку. Этим летом у двух 
аспиранток и сотрудницы пресс-службы университета эта мечта сбылась. Сегодня они делятся своими впечатлениями.

Вот уже снова я занима-
юсь делами в Краснодаре, 
но мысленно – все еще на 
Селигере: хожу на лекции 
именитых зарубежных спи-
керов, пресс-конференции 
элиты отечественной по-
литики, перед отбоем у ко-
стра пою с ребятами песни 
под гитару… 

Поездка оставила кон-
трастные и очень глубокие 
впечатления, она была полна 
как счастливыми событиями, 
так и непростыми испыта-
ниями. Я смело настроилась 
впервые в жизни на целую 
неделю оставить двуспаль-
ную кровать в квартире  ради 
спального мешка в палатке, 
купания в озере и завтра-
ка по расписанию, но холод 
центральной России застал 
врасплох. Мы дружной ин-
тернациональной компанией 
(на форуме было представле-
но порядка 130 государств) 
решили, что нет худа без до-
бра и холодрыга – причина 
лишний раз собраться вокруг 
костра за горячей кружкой 
чая или кофе. 

Программа форума пред-
усматривала пять интенсив-
ных учебных дней и день 
туризма, в течение которого 
мы «рассекали» по озеру на 
паруснике, ездили по лесу 
на велосипедах и ходили на 
экскурсию в монастырь, рас-
положенный в живописном 
месте неподалеку от лагеря. 

Безусловно, главное, ради 
чего мы провели  36 часов 
в автобусе делегации Крас-
нодарского края, – это по-
трясающая образовательная 
программа форума. На пло-
щадках была масса всего ин-
тересного. Чтобы успеть вез-
де, я частенько пропускала 
обеды и ужины, выходила из 
лагеря рано утром и возвра-

щалась к полуночи. С утра 
искупалась в озере, натяну-
ла кроссовки, взяла рюкзак,  
стопку «ежедневник-блок-
нот-планшет» – и вперед: 
слушать лекции, знакомиться 
с профессионалами, налажи-
вать контакты с ребятами из 
различных уголков планеты.

Очень радует, что меро-
приятия такого формата объ-
единяют ярких и успешных 
людей. Как сказал на Сели-
гере легендарный американ-
ский спикер Сэм Потоликкио 
(его приглашают выступать 
по всему миру с курсом лек-
ций «Школа лидерства», в 
том числе в МГИМО и на Се-
лигер): «Главное – собирать 
истории успеха и неудач лю-
дей». Могу уверенно сказать, 
что мой багаж историй по-
полнился существенно: сре-
ди новых друзей ребята из 
молодежных правительств, 
международных организа-
ций, лидеры международных 
конкурсов, зарубежные лек-
торы и профессионалы сво-
его дела.

Я получила персональное 
приглашение от самого Мар-
ти Болдина принять участие 
в организации форума в Со-
единенных Штатах Америки, 
что для меня большая честь.

Мне также посчастливи-
лось присутствовать на пресс-
конференциях помощника 
президента РФ А. А. Фурсен-
ко, представителя в Совете 
Европы, советника В. В. Пути-
на по вопросам региональной 
экономической интеграции 
С. Ю. Глазьева. Еще из инте-
ресных мероприятий упо-
мяну презентацию лучших 
технологических проектов 
прилетевшим инвестором 
(на Селигере чаще увидишь 
«паркующийся» вертолет, 
чем «лексус») и выступления 

лучших молодежных прави-
тельств страны. Получила 
невероятный объем инфор-
мации для всех аспектов сво-
ей деятельности: кандидат-
ская диссертация, членство в 
общественных организациях, 
работа…

Селигер – это замеча-
тельная площадка, которая 
позволяет обмениваться 
идеями, взглядами, повы-
шать толерантность к другим 
культурам. Все это возможно 
благодаря оригинальному 
формату, упраздняющему 
все социальные барьеры, ко-
торые встречаются в циви-
лизованном мире. «Селиге-
ровцы» существуют на стыке 
нетронутой природы и благ 
цивилизации: мы жили в па-
латочном лагере, поддержи-
вали костер, носили воду в 
бочках, но при этом пользо-
вались Wi-Fi, ночью смотре-
ли кино на большом экране 
(я даже попала на обсужде-
ние нашумевшего фильма с 
приехавшими режиссерами, 
а также на предпремьерный 
показ «черновой» рабо-
ты голливудской картины), 
играли вживую в Angry Birds 
(организаторы установили 
на поле большую рогатку, из 
которой мы стреляли плюше-
выми птицами по мишеням). 
Мы даже устроили фестиваль 

культур «Global Village», где 
каждая страна презентовала 
свой стенд с флагами, нацио-
нальными костюмами, музы-
кой и  танцами.

В голове все еще звучит 
танцевальная музыка с утрен-
них и вечерних построений, а 
в памяти всплывают карти-
ны, как товарищи из Африки 
и Азии пытались подпевать 
под гитару нашему бравому 
хору «Катюшу», арабы учили 
меня завязывать на голове 
платок, пакистанец из Гер-
мании угощал марципаном, 
как мы с китаянкой болтали 
на русском, как незнакомец у 
костра неожиданно оказался 
коллегой из Сербии… 

Я вернулась домой с твер-
дым ощущением, что хочу 
жить в интернациональ-
ном мире, где люди разных 
культур не спорят из-за тер-
ритории, с пониманием  от-
носятся к альтернативным 
суждениям, стремятся к са-
мосовершенствованию, кро-
ме профессии и образования 
имеют яркие увлечения, про-
водят время в дружных ком-
паниях. Спасибо всем, кто 
делает такие потрясающие 
форумы возможными!

Наталья Чернышова,  
аспирантка 1-го курса 

специальности 
«мировая экономика»

Смена «Информпоток» на форуме «Селигер-2013» про-
сто поразила меня многообразием талантливых людей. 
Может быть, стоило назвать ее «Поймай звезду»?  Поток 
мыслей, знаний, впечатлений…

Перед нами выступили настоящие мастера слова: россий-
ский радио- и телеведущий Александр Гордон, тележурна-
лист, член Академии Российского телевидения Борис Кор-
чевников, спортивный комментатор Виктор Набутов, главный 
редактор газеты «Комсомольская правда» Владимир Сунгор-
кин, телеведущий Первого канала Максим Шарафутдинов, 
руководитель движения «СтопХам» Дмитрий Чугунов и мно-
гие другие. 

Наверное, мало будет сказать, что такая летняя школа, за 
семь дней познакомившая нас с нелегким журналистским ре-
меслом, уникальна. Да эта задумка просто одна из лучших! 

Теория и практика написания журналистских текстов в раз-
личных жанрах буквально «наступали» нам на пятки и «ви-
сели» у нас на хвосте, ведь куда ни шагни – отовсюду льется 
поток информации, да такой, которую вряд ли услышишь с 
экрана телевизора или сидя на университетской скамье. 

Нам даже удалось поймать удачу и попробовать свои силы 
в издании газеты форума «Селигер»! Потрясающе!

Информационный поток… Сколько мыслей ты оставил, 
сколько знаний! И сколько новых друзей, чудесных впечат-
лений и стремления к преодолению трудностей, с которыми 
настоящий журналист хоть раз в жизни обязательно стол-
кнется… 

Диана Рожнова,
 обладатель гран -при краевого конкурса журналистов

С 28 июля по 3 августа состоялся губернаторский форум 
молодежного актива «Регион 93» смена  «Инфопоток». 
Здесь впервые собрались «СМИшники» – студенты и слуша-
тели факультетов журналистики, сотрудники пресс-служб 
края. Кубанский государственный аграрный университет 
представляли девять слушателей отделения журналистики 
ФОПа.

Форум проводился в Северском районе на Крымской поляне 
– в живописнейшем месте Кубани. Наш лагерь – это палаточный 
городок, по которому хорошо было изучать географию Красно-
дарского края: бивуаки городов Краснодара, Геленджика, Ар-
мавира, Анапы, Кореновска, Отрадненского и других районов. 
Все главы этих муниципальных образований пожаловали к нам 
в гости, ответили на вопросы «регионовцев» о себе, своей ра-
боте, молодежной политике в регионе. 

Где еще можно было встретить и запросто поговорить на 
равных одновременно с Г. Д. Золиной – вице-губернатором 
Краснодарского края, Михаилом Быковым – директором школы 
журналистики «Известия»  (Москва), Сергеем Никоненко – на-
родным артистом, кинорежиссером, Натальей Литовко и Ро-
бертом Францевым – ведущими телеканала «Россия 24», а так-
же корифеями кубанской журналистики. Они рассказали нам 
о положительных и отрицательных сторонах своей профессии. 

  В лагере мы не только слушали лекции. Ужин у костра, песни 
под гитару, дискотека, веревочный парк – это то немногое, на 
что нам удавалось отвлечься в течение долгого и насыщенного 
дня. А главное – мы нашли много новых друзей.

Наш отряд стал победителем смены «Инфопоток». Все мы – 
Надежда Морозова, Елена Величко, Юлия Малютина, Наталья 
Ересько, Анна Мажара, Андрей Дрючин, Андрей Еньшин, Ана-
стасия Тимофеева, Юлианна Сергеева, Анна Шеметова – по-
лучили именные дипломы за 1-е место, медали, сертификаты 
и фирменные значки «Регион 93», а вожатому нашего отряда 
Андрею Дрючину  вручили кубок. 

Благодарим организаторов «Инфопотока» за чудесно про-
веденное время и возможность пообщаться с именитыми го-
стями, а его участникам желаем реализации творческих планов.

 Я с нетерпением буду ждать следующей смены.
        

Надежда Морозова, 
студентка 2-го курса

 экономического факультета,
наш студкор



Игорь Павлович КАРКАЧ
Светлана Викторовна ПОЛИЩУК

Галина Винидиктовна ДРИГА
Виталий Хакяшевич ВОРОКОВ

Иван Иванович ИВАЩЕНКО
Наталья Владимировна ШВЫДКАЯ 

Виктор Петрович АДРИАНОПОЛЬСКИЙ
Светлана Павловна УСАНОВА
Ольга Георгиевна ЗЫРЯНОВА

Николай Николаевич ЧЕРНОВСКИЙ
Марита Николаевна АРАКЕЛЯН

Валентина Николаевна БАЛЫЧКОВА
Инна Ивановна ТАБАЧУК

Иосиф Андреевич ПОТАПЕНКО
Вячеслав Васильевич БЕРЕЗЕНКОВ

Галина Васильевна ВЯЗОВЕЦ
Анатолий Дмитрович ЯКИМЕНКО
Наталья Николаевна НИКИШИНА

Любовь Васильевна БАРДАК
Виктор Владимирович СТРЕЛЬНИКОВ

Татьяна Викторовна КНЯЗЕВА
Ксения Александровна ОСЕННЯЯ

Анна Васильевна БОГАЧЕВА
Сергей Владимирович ТЫЧИНИН

Алексей Федорович БИРЮКОВ
Татьяна Анатольевна ЛЕОНОВА

Анатолий Дмитриевич ГУМБАРОВ
Георгий Владимирович ДЕГТЯРЕВ

Надежда Сергеевна ЛЯШКО
Михаил Леонидович СИМОНЕНКО
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НАшИ  юБИлярЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

Здоровье И СПорт

мои студенческие годы
ПИшУт вЫПУСКНИКИ

мИр УвлечеНИЙ

(Окончание. Начало в  № 1, 2, 5, 6, 7.)

танцует Алина

Федеральное государственное образовательное учреждение
 высшего профессионального образования

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава:
ДЕКАНОВ факультетов: финансы и кредит; юридического; 

управления;
ЗАВЕДУЮЩИХ кафедр: частной зоотехнии и свиновод-

ства; педагогики и психологии; строительного производ-
ства; анатомии, ветакушерства и хирургии; разведения сель-
скохозяйственных животных и зоотехнологий;

ПРОФЕССОРОВ кафедр: физиологии и биохимии расте-
ний; архитектуры; почвоведения; комплексных систем водо-
снабжения; анатомии, ветакушерства и хирургии; разведе-
ния сельскохозяйственных животных и зоотехнологий;

ДОЦЕНТОВ кафедр: организации производства и инно-
вационной деятельности; теории и истории государства и 
права; компьютерных технологий и систем; криминалистики; 
строительства и эксплуатации водохозяйственных объек-
тов; физического воспитания; административного и финан-
сового права; геодезии; экономической теории; социологии 
и культурологии; гражданского права; технологии хранения 
и переработки растениеводческой продукции; статистики и 
прикладной математики; фитопатологии, энтомологии и за-
щиты растений; философии; педагогики и психологии; эко-
логического и земельного права; уголовного права; инсти-
туциональной экономики и инвестиционного менеджмента; 
управления; ботаники и кормопроизводства; экономической 
кибернетики; анатомии, ветакушерства и хирургии; разведе-
ния сельскохозяйственных животных и зоотехнологий;

СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: экологического и 
земельного права; физического воспитания; экономической 
кибернетики; сопротивления материалов; овощеводства; 
архитектуры; высшей математики; технологии хранения и 
переработки растениеводческой продукции; менеджмен-
та; информационных систем; строительного производства; 
анатомии сельскохозяйственных животных; почвоведения; 
физиологии и кормления сельскохозяйственных животных; 
процессов и машин в агробизнесе; системного анализа и об-
работки информации; иностранных языков; теории бухгал-
терского учета; анатомии, ветакушерства и хирургии; раз-
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Летом на побережье Чер-
ного моря проходил танце-
вальный конкурс «Волна 
успеха»  по Belly dance для 
детей и взрослых. В нем 
приняла участие студентка 
экономического факульте-
та нашего вуза  Алина Скля-
рова.  

Алина стала победитель-
ницей этого конкурса в своей 
номинации и была награж-
дена грамотой и медалью. 
Судили конкурс Алексей Па-

ращук, шестикратный чемпи-
он мира по Belly dance, Олеся 
Асман, многократный призер 
танцевальных конкурсов, и 
Анна Ланина, призер и побе-
дитель различных мероприя-
тий по Belly dance.

Мы поздравляем Алину с 
победой и желаем ей новых 
творческих успехов. 

Ангелина Владимирова,
студентка 3-го курса 
учетно-финансового 

факультета

модно быть здоровым

– Сейчас модно быть здо-
ровым, – сказал терапевт 
нашей поликлиники Михаил 
Иванович Самойлик. 

С этих слов началась наша 
беседа с врачом, который 
уже девять лет проводит ме-
дицинские осмотры студен-
тов в нашем университете.

– При проведении медос-
мотра, – говорил Михаил 
Иванович, – приятно было 
отметить заметное улучше-
ние физического развития 
первокурсников. Широко-
плечие, с выраженным релье-
фом мышц юноши на вопрос, 
каким видом спорта они за-
нимаются, в основном от-
вечали, что никаким, просто 
занимаются физкультурой 
для себя. А на вопрос: «Вы 
курите?» отвечали: «Нет».  

А ведь и правда, подумала 
я, только ленивый мог не за-
метить, какие ребята теперь 
ходят вокруг нас и как в по-
следнее время  заполнены 
турники и спортплощадки 
нашего университета. Моло-
дые люди бегают по вечерам 
в ботаническом саду и в пар-
ках города. 

– Об улучшении физиче-
ского состояния студентов 
говорят и результаты медос-
мотра, – продолжал Михаил 
Иванович. – Так, в этом году 
по состоянию здоровья было 
освобождено от физкульту-
ры 86 человек (2,3 процента), 
в прошлом году 4,5 процен-
та. Не было в этом году и ни 
одного студента с дефици-
том веса, а в прошлые годы 
они были. Студенты 1-го 

курса уверенно пополнили 
составы спортивных команд 
университета. И на первой 
же внутренней универсиаде  
ребята показали отличные 
результаты. Спорт, здоровое 
питание, правильный образ 
жизни – все это снова стано-
вится  модным. И я очень рад 
этому.

 Да, сейчас молодые люди 
обратили особое внимание 
на здоровый образ жизни. 
Все реже  встречаются на 
улицах шумные толпы с алко-
голем в руках, и это действи-
тельно радует. Быть здоро-
вым становится модно.

Наталья Ересько, 
студентка 2-го курса 

факультета 
водохозяйственного 

строительства и мелиорации, 
наш студкор

Я сдал вступительные 
экзамены

Я взял свое сочинение. 
Первые три страницы поч-
ти нормальные, а дальше… 
Ужас охватывает меня – на 
написанное противно смо-
треть: некоторые слова без 
окончаний, вместо двух «н» 
– три, вместо одной запя-
той – полдюжины, какие-то 
сомнительные многоточия 
(видимо, когда засыпал) и 
тому подобное.

Похоже, ужас был написан 
на моем лице. Экзаменатор, 
со скрытой улыбкой посмо-
трев на меня, в очередной раз 
спросила:

– Так что будем делать? 
Я подавленно молчал. По-

сле минутной паузы, махнув 
рукой, она говорит: 

– Ладно, ручка, резинка 
есть?

– Есть! – радостно отвечаю.
– Даю вам пять минут на 

исправления, – говорит жен-
щина и, повернувшись ко мне 
спиной, смотрит в окно. Я не 
заставил себя ждать. Быстро 
убрал лишние запятые, испра-
вил слова, подтер исправле-
ния и огрехи. Когда женщина 
повернулась в мою сторону, я 
практически заканчивал гряз-
ную работу.

– Давайте ваше творение, 
– сказала она и стала внима-
тельно просматривать ис-
правленные листки. – Ну вот, 
теперь это уже на что-то по-
хоже. Отличной оценки я, 
конечно, поставить не могу, 
но четверку ставлю с чистой 
совестью. И вот еще что: если 
из-за оценки по сочинению 
вы не наберете нужного для 
поступления количества бал-
лов, найдите меня – подума-

ем, что еще можно сделать. 
Мне очень хочется, чтобы вы 
обязательно сдали все экза-
мены и поступили. И напосле-
док мой вам совет: не делайте 
больше подобных глупостей 
перед экзаменом. Удачи вам!

 Радостный, я искренне по-
благодарил эту милую жен-
щину и побежал к друзьям по-
делиться приятной новостью, 
забыв даже подарить своей 
спасительнице хотя бы букет 
цветов. 

Так завершился столь не-
удачно начавшийся мой пер-
вый вступительный экзамен 
– сочинение.

Не обошлось без приклю-
чений и на втором экзамене, 
по высшей математике, хотя 
я и выспался, и подготовился 
основательно. Чуть не пого-
рел на подсказках странной 
абитуриентке, которая си-

дела за соседним столом и 
поступала в вуз, видимо, на 
авось, не зная даже простых 
формул суммы квадратов и 
квадрата суммы двух чисел. 

Но это, как говорится, уже 
другая история. Главное за-
ключается в том, что в целом 
я сдал вступительные экзаме-
ны неплохо: две пятерки и две 
четверки и стал студентом 
223-й группы мехфака КСХИ, 
ныне Кубанского госагроуни-
верситета. Огромное спасибо 
моим школьным учителям, 
высокий профессионализм 
и педагогический талант 
которых помогли мне даже 
в экстремальной ситуации 
успешно сдать вступительные 
экзамены в институт.

        
Борис Заркуа,

выпускник 
факультета механизации

1962 года
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Изобретение по заказу

личный рекорд 
Андрея леймана

трудности перевода
НАшИ ИНтервью

Как перевести с русско-
го на немецкий выражения 
«Так себе» и «Да нет, по-
жалуй»? Ответ на этот во-
прос теперь знает студент-
ка из Германии Яна Хайс. 
Сейчас она стажируется в 
управлении по международ-
ным и внешним связям  Куб-
ГАУ.  Приезд Яны на Кубань  
стал возможен благодаря 
программе сотрудничества 
между нашим вузом и немец-
ким университетом Гейдель-
берг, первый курс которого 
она только что окончила. О 
стажировке, впечатлениях 
и трудностях перевода она 
рассказала нашему студенче-
скому корреспонденту. 

– Яна, ты прекрасно гово-
ришь по-русски, а насколь-
ко сложно было изучить 
наш язык? 

– Сложно, но мне это очень 
нравится. Я мечтаю стать пе-
реводчиком-синхронистом. 
Основной язык как раз рус-
ский. Еще изучаю итальян-
ский. Хорошие навыки раз-
говорного языка мне дают 
стажировки. В этом году я 
уже училась в Питере, теперь 
вот приехала в Краснодар. 

Живое общение, языковая 
среда – это бесценно в полу-
чении моей профессии. 

– А были какие-то труд-
ности в переводе, напри-
мер, связанные с тем, что 
у нас все-таки разный мен-
талитет? 

– Я никак не могла понять, 
что русские имеют в виду, 
когда на вопрос: «Как дела?» 
отвечают: «Да так себе». Для 
меня это был просто набор 
слов, не имеющий никакого 
значения. Теперь, я знаю, как 
перевести эту фразу. И зна-
чение выражения «Да нет, 
наверное» теперь тоже по-
нимаю. 

– Чем ты занимаешься в 
нашем университете?  

– Перевожу научные ста-
тьи и различные документы 
на английский и немецкий. 
Но самое полезное для меня 
– переводить на русский 
язык. 

– Как тебя встретили на 
Кубани, понравился ли наш 
университет? 

– Мне у вас очень нравит-
ся. Такая большая, красивая, 
зеленая территория. Люди 
очень отзывчивые, привет-
ливые. Меня очень сердечно 

встретили. Теперь у меня и 
здесь есть друзья. 

– Чем ты любишь зани-
маться в свободное время?  

– Я очень люблю читать, 
хожу в кино, в кафе, встре-
чаюсь  с друзьями. Из рус-
ских писателей очень люблю 
Гоголя. Сейчас читаю книгу 
Владимира Мегрэ, которую 
мне подарила подруга. Кино 
люблю смотреть не только 
для развлечения, но и для 
лучшего освоения языка. А 
еще я занимаюсь бегом. На 
родине у меня есть дости-
жения в спортивных состяза-
ниях. Здесь иногда бегаю по 
парку. 

– Скучаешь ли ты по 
дому?  

– Не очень. Столько впе-
чатлений, что просто не-
когда скучать. Сейчас соби-
раюсь поехать на море. Без 
него представление о Кубани 
будет неполным. Моя стажи-
ровка  заканчивается в конце 
августа, но надеюсь, что я 
скоро вновь приеду в Рос-
сию. Это очень красивая и 
интересная страна. 

Беседовала Дарья Кулиш, 
студентка 4-го курса 

юридического факультета 

СтУдеНчеСКАя НАУКА НА БлАго КУБАНИ

Наверняка, вы часто ви-
дели, как  над полями и 
рисовыми чеками летают 
самолеты, которые опры-
скивают посевы. 

Со стороны это выглядит 
даже немного романтично. 
Между тем авиационная об-
работка имеет множество 
недостатков. Главный – это 
плохое влияние на эколо-
гию, поскольку опрыскива-
ют посевы ядохимикатами. 
Ветром их может отнести 
в ближайшие населенные 
пункты, жителям которых 
будет уж точно не до ро-
мантики. 

К тому же такая борьба 
с  сорняками – удоволь-
ствие дорогое: горючее для 
самолета, большие трудо-
затраты, да и пестицидов 
расходуется больше. Тем не 
менее бороться с камышом в 
рисовых чеках просто необ-
ходимо. Он ведет себя как 
настоящий захватчик, отво-
евывая у риса его площади. 

Эта проблема актуальна 
для всех рисовых хозяйств, 
в том числе и для пред-
приятия «Колос», которое 
находится на хуторе им. 
Крупской Красноармей-
ского района. Но «Колосу» 
повезло: сын директора – 
студент факультета меха-
низаии КубГАУ. Он в тесном 
сотрудничестве со  своим 
научным руководителем на-
чальником управления на-
уки и инноваций Евгением 
Владимировичем Труфля-
ком изобрел опрыскиватель, 
который решает все постав-
ленные задачи. 

– Разговор об этой про-
блеме у нас  с отцом зашел 
еще зимой, – рассказывает 
Василий Шутка. – Я как раз 
думал над темой диплом-
ного проекта, вот отец и 
посоветовал сделать его 
с пользой для  производ-
ственников. Задача стояла 
такая: придумать менее за-
тратный и  вместе с тем бо-
лее эффективный споособ 
опрыскивания камыша на 
посевах риса. 

Основная работа  при-
шлась на время производ-
ственной практики. За базо-
вую модель изобретателями 
был взят старый опрыскива-
тель ОП-2000, списанный 
на металлолом. Модернизи-
ровали его с помощью под-
ручных средств, которые в 
тракторном парке каждого 
хозяйства найдутся.  При-
бор получился очень недо-
рогим. 

Его действие направле-
но на обработку рисовой 
оросительной системы, 
что в итоге исключает за-
соренность плоскостей 
рисовых чеков, поскольку 
корневая система не раз-

растается.  Обработка по-
зволяет исключить сжига-
ние растительных остатков 
в межсезонье, значительно 
улучшить регулировку во-
дного режима за счет очи-
щения дренажной системы 
и снятия большого сопро-
тивления движению воды 
во время залива и сброса.

С уничтожением высоко-
стебельных сорных расте-
ний значительно увеличи-
вается проветриваемость 
на плоскостях чеков, а это 
сдерживает развитие бо-
лезней и приводит к более 
быстрой просушке  чеков 
после сброса воды перед 
уборкой.

Испытания уже показали 
эффективность опрыски-
вателя. Предприятие полу-
чило максимальный эффект 
при минимальных затратах, 
а дипломная работа моло-
дого изобретателя теперь 
уж точно не ляжет в архив. 
Внедрить разработку можно 
в любом, даже не самом бо-
гатом хозяйстве. 

Инна Ткач,
наш корреспондент

КубгАУ НА УНИверСИАде

На Универсиаде в Казани 
в  легкоатлетическом полу-
марафоне магистр эконо-
мического факультета на-
шего университета Андрей 
Лейман финишировал ше-
стым и  установил  личный 
рекорд – 21 километр за 1 
час 5 минут 8 секунд. Он 
шестой в личном зачете и 
третий в составе команды 
России, которую обошли 
лишь южноафриканцы и 
японцы. 

– Я думаю, каждый выло-
жился в полную силу, – рас-
сказывает спортсмен. – Там 
была тяжелая трасса, значи-
тельная часть шла на подъ-
ем. Думаю, для такой трассы 
время хорошее. 

Бегом Андрей начал зани-
маться еще в шестом классе 
школы. В профессиональном 
спорте – с 2003 года. Бегал 
на разные дистанции и толь-

ко в последние два года пере-
шел на марафон (42 км) и по-
лумарафон (21 км).  

Попасть на Универсиаду 
Андрей смог благодаря своей  
победе на чемпионате Рос-
сии. В Казани его поразила 
атмосфера этого грандиозно-
го мероприятия и очень по-
радовала  бурная поддержка 
болельщиков.  

– Конечно, на старте всегда 
есть волнение, но потом оно 
быстро уходит, и ты думаешь 
только о результате, – рас-
сказывает Андрей. – Это лишь  
кажется, что бежать час  
очень долго. По ощущениям 
он проходит очень быстро. 

В планах нашего спортсме-
на  и дальше выступать за 
сборную страны. Все шансы 
для этого у него есть! 

Ирина Юрченко, 
наш корреспондент

в футбол сыграют 
настоящие девчата

В  национальной студен-
ческой футбольной лиге 
сначала к ним отнеслись 
настороженно, мол, что 
девчонки  понимают в игре 
№ 1. Потом пообщались  и 
поняли, что  девчонки из 
КубГАУ могут все, даже де-
вичью футбольную коман-
ду организовать.  

Волонтеры нашего уни-
верситета Владислава Лю-
бич, Светлана Симутенкова 
и Кристина Сидронина посе-
тили столицу XXVII Универ-
сиады, поддержали сборные 
команды России на соревно-
ваниях и приняли участие во 
Всероссийской акции «Сту-
денты России навстречу Уни-
версиаде-2013».

Основной задачей форума 
стало развитие любитель-
ского футбола и проведение 
студенческих футбольных 
чемпионатов на базе высших 
учебных заведений по всей 
России.

– Мы действительно хотим 
создать студенческую фут-
больную лигу в нашем вузе, 

– рассказывает Светлана. 
– Причем думаем, что смо-
жем собрать даже женскую 
команду. Ну а те девчонки, 
которые не захотят бегать по 
полю с мячом, думаю, станут 
классными болельщицами. 
Футбол уже давно перестал 
быть исключительно муж-
ским развлечением. Когда мы 
болели за наших на Универ-
сиаде, девушки были одними 
из самых активных и азарт-
ных болельщиц. 

Большой студенческий 
футбольный форум – это 
только часть  программы 
пребывания девушек в Каза-
ни. Еще им удалось порабо-
тать волонтерами на Универ-
сиаде. 

– Мы были волонтера-
ми-атташе и сопровожда-
ли команду «Техноджим». 
Это партнеры Универсиа-
ды, которые предоставляли 

спортивное оборудование. 
Вместе с ними посетили все 
самые яркие мероприятия 
культурной жизни Универси-
ады: арт-выставку современ-
ных художников, цирк Дю 
Солей, выставку современ-
ного мозаичного искусства.  

Одним из самых важных 
моментов своей поездки 
девушки считают встречу с 
волонтерами из других ре-
гионов России. Возможно, с 
новыми друзьями они уви-
дятся теперь уже в Сочи, 
ведь Казань – это последняя 
репетиция перед Сочински-
ми Играми, и поездка туда 
очень вдохновила наших во-
лонтеров.  Теперь они еще 
сильнее ждут зимних Олим-
пийских игр. 

Анна Первухина, 
директор волонтерского 

центра университета 
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Проверено отдыхом
Море и горы. Разве мо-

жет быть сочетание лучше?  
Именно такое вы и найде-
те  в Кринице – маленьком 
прибрежном поселочке в  
районе Геленджика. Здесь 
и расположен спортивно-
оздоровительный лагерь 
КубГАУ  «Криница».

Замечательный пляж, чи-
стейшая вода, необыкновен-
ный воздух и прекрасные 
впечатления. Любители пас-
сивного отдыха могут про-
сто жариться на пляже, из-
редка совершая небольшие 
заплывы. Ценители отдыха 
активного тоже не смогут за-

грустить в «Кринице». Было 
бы желание.  Здесь полный 
набор настоящего курортни-
ка: катамараны, морские «ба-
наны», гидроциклы  и другие 
аттракционы. 

Приятный бонус к чисто-
му морю – свежий воздух 
и  большой парк. Гуляй, на-
слаждайся летом и оздорав-
ливайся! 

В «Кринице» студенты от-
дыхают не только от учебы, 
но и от кастрюлек, сковоро-
док, тарелок. Кормят в сто-
ловой так, будто это бабушка 
приготовила  твое любимое 
блюдо. 

Обеспечивали все эти ра-
дости для отдыхающих 32 
студента учетно-финансо-
вого факультета КубГАУ, а 
также несколько  ребят с 
факультета налоги и налого-
обложение.  Они проходили 
в лагере производственную 
практику. Впрочем, время на 
отдых тоже находили.

На память об этом лете у 
всех, кто побывал в «Крини-
це», остался полный альбом 
шикарных фоток, классные 
впечатления и заряд бодро-
сти и здоровья.

Владимир Волненко
Фото Виталия Бовш


